

COSTES LLEGA A LA META EN SU VUELO TRANSATLAN- TICO CUBRIENDO DE GLORIA A LA AVIACION FRANCESA GRAN BAILE DE INDEPENDENCIA



Srta. Sarita
MONTEALEGRE

SIMPATICO GRUPO
DE SEÑORITAS QUE
ASISTIRAN A LA
FIESTA



Srta. Vera Tinoco



Srta. Rosa Maria Volio



Srta. CATALINA ALFARO



CRÓNICAS VIVIDAS

EN LA PLAYA

Por JAVIER SANTACOLOMA

El mar traduce: inmensidad, grandeza, poderío. El interminable movimiento nos da lecciones de constancia... El ir y venir de las olas a cada rato, a cada instante, a todas horas, todos los días y siempre... Si pudiéramos perdurar, con el fin de buscar un ideal durante cierto tiempo, no habría poder humano que nos lo pudiera impedir.

La grandeza, la inmensidad, nos empujece. Nos sentimos diminutos ante el poder incontrastable de los elementos de la vida. Esa enorme cantidad de agua, nos pone en un plano risible donde nuestra actuación es tan insignificante que nos quita instantáneamente las pocas alas de poderío que podemos tener o sentir. Además, al vernos diminutos, tenemos miedo. Comprendemos el papel triste y microscópico que nos ha sido encomendado en nuestro paso por la vida.

El océano ha sido testigo de tragedias, al través de todos los tiempos y en que han sido protagonistas generaciones de generaciones.

Con su mutismo, a pesar de su ruido continuo ha sabido ser discreto. Se resiste a dar pormenores de lo que ha sido testigo. Qué de cataclismos hubiesen sucedido con su indiscreción!

Los millones de millones de

especies de peces que viven a sus expensas, los innumerables productos que de ellos se extraen, fuera de la vida desahogada de las familias de pescadores que conocen sus misterios. Se dice cuenta, cuando está enfurecido en que instante es el momento propicio en que permite que se los lleven todos. Así pasará la vida millares de personas que ganan a sus expensas y se alimentan en la misma forma.

Sus aguas por la gran cantidad de sales de que se componen son nutritivas en grado superlativo. Se inyectan en el organismo y dan vida nueva. Produce grandes cantidades de sal prestando su contingente con un sólo de sus componentes para la alimentación del género humano.

Su superficie se presta para que millares de barcos surquen sus aguas y se repartan mutuamente civilización todos los países del orbe. En sus entrañas también hay piedras preciosas que dan riqueza a los que logran arrancárselas.

Tantas cosas dichas en su nombre y siempre se sugieren ideas nuevas. Mientras sea una fuente inagotable de pensamiento, admirémoslo por esto y por tantas cosas más...

Comentarios acerca de la labor nanciera de nuestro Gobierno

El préstamo del millón de dólares y el empréstito de los diez millones

Conforme lo dijimos en ediciones anteriores y en un todo de acuerdo a los detalles que publicamos, hoy se verificó el pago del millón de dólares que el anterior secretario de finanzas, licencia Arias, había adquirido después de muchas penalidades, en la bolsa neoyorkina.

Justo es hacer reminiscencia hoy de los sucesos que hace un año culminaron con el entonces ridículo préstamo del millón de dólares que hizo dicho señor, quien, desde aquella época y con esa operación, dejó iniciada para mejores días la consecución del empréstito que está en vísperas de llevarse a efecto con la intervención del licenciado Castro Quesada en Estados Unidos. — Esta negociación financiera es el resultado de las gestiones dichas que fueron censuradas por la falta de explicaciones públicas prematuras que el licenciado Arias no dió, por ser esta táctica diametralmente opuesta a su modo de ser, discreto y silencioso, en sus labores a alto funcionario, pero que hay que convenir en que al través de doce meses los resultados que se avocan son complemento indiscutible de su política hacendaria.

lan indudablemente nuestros esfuerzos de periodistas. Y por lo que al país corresponde, estos acontecimientos entrañan mucho mérito por el bienestar que de ellos se derivan por una parte, y

por la otra, que se ha puesto a prueba con lucidez el crédito blico, el cual se ha logrado mantener a pesar de tantos cambios en la vida anterior pública.

EL CENTRO CULTURAL DE OBREROS EN PUNTA ARENAS CELEBRARÁ EL DÍA DE LA PATRIA CON UN BAILE

El centro cultural de obreros en Punta Arenas, celebrará el día de la patria con un lucido baile. A ese efecto ha circularo la siguiente invitación:

“Con motivo del 109 aniversario de nuestra independencia, teremos el honor de invitar a usted y familia a un baile de cretona que se verificará el 15 de setiembre a las 8 p. m. en los

salones del Centro Cultural Obreros.

Agradecemos su asistencia que desde luego, tendrá nuestra especial atención.

Lisimaco Espinosa, Francisco Gámez, Raul Garcia, Luis G. Cien, Reinaldo Hernández, Carmen Guerrero, Sofia Enrique Rosita Ochoa, Claudia Bustill Riera Herrera. — Punta Arenas, Costa Rica.”

Comunicación a los colegios para una manifestación pública

Conforme lo anunciamos, en días atrás, la unión general de trabajadores, desando llevar a cabo una manifestación pública en homenaje a los estudiantes costarricenses expulsados de Chile, a su llegada al país, pasó una comunicación a los colegios de segunda enseñanza, a la escuela de derecho y a la escuela de farmacia, invitando

a los estudiantes para que presenten su oportuna cooperación en ese desfile.

Hasta ahora no se sabe qué hayan contestado los colegios, pero los obreros esperan que todos esos planteles acogieran favorablemente la iniciativa, ya que se trata de una manifestación de cariño a otros estudiantes.

En su viaje a Estados Unidos el año anterior, el licenciado don J. Rafael Arias se enteró con que las circunstancias del mercado estadounidense eran absolutamente negativas a toda gestión financiera por estar afectada aquella plaza con las resultantes de una crisis mundial, y ante estas graves dificultades, el ex-secretario de hacienda, con mesura que le abona y con tacto bastante plausible de un tinado estadista, pensó en plantear y dejar en gestación la operanciana de los diez millones de dólares que sabemos se cristalizó en hecho dentro de poco tiempo, y en cuyo estudio se ha ocupado directamente el jefe del poder ejecutivo.

Nos complace mucho dar esta buena nueva que es continuación de notas anteriores, que estimamos

PIDA

TRAUBE

Y LE SERVIRAN LA MEJOR CERVEZA

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

MORAZAN

Comenzó Morazán a apretar “manu militari” para emprender su campaña de reconquista federal. Para ocultar su propósito para emprender su campaña, hizo que la Asamblea constituyente, el 25 de agosto, en el cual aparecía que el Estado de Nicaragua pretendía, por la violencia, reincorporar a su dominio el Departamento de Guanacaste; y que en consecuencia, para evitar tal pretensión usurpatoria, se autorizaba al gobierno para que “valiéndose de todos los medios necesarios” conservara la integridad del Estado.

Morazán, se comprueba, esto, que el general Morazán metió violencia sobre el pueblo de Costa Rica para la realización de su empresa. El día 2 de Setiembre se suspendían las sesiones de la Asamblea. Conviniente, para continuarlas el día de abril del próximo año 1843, determinando en el día de clausura que: “Si por circunstancias ajenas no fuese posible al Ejecutivo, al Presidente, Vicepresidente o Secretario de la Asamblea convocar a los diputados de hecho, se reunirán en un punto a propósito para que allí se acuerde lo conveniente”. Esto probado, se previeron circunstancias ajenas, y que de antemano se había, debían hacer, en el caso previsto de las “circunstancias ajenas”. Era fácil advertir por el movimiento de las tropas que Morazán procedía de acuerdo con elementos de Nicaragua y que en triunfando en aquella plaza, tendría el campo abierto para operar contra Honduras el Salvador, con cuyas condiciones, los conservadores de Guatemala se habrían encontrado en una situación tan difícil, como en abril de 1829, en que fueron de capitular. El plan militar era aceptable, pero se había minado por su base en virtud del desconocimiento que Morazán mostraba del pueblo costarricense. No eran éstos los datos para la proyectada acción, y al forzarlos en su empresa, se derrumbó su empresa y cayó castillos en el aire.

AVISO RELAMPAGO

SE VENDE EL CAFE MEXICO

Por tener que ausentarme. Magnífica clientela. Dos habitaciones interiores amplias y cómodas. Baño, W. C. Cocina eléctrica. Infórme aquí

SE VENDE UNA CASA EN AJAJUELA que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, con calle recientemente macadamizada y con acera nueva. — En tenderse con el agente de este diario don Rodrigo Sánchez.

SE VENDE CASA MAGNIFICA a cincuenta varas el oeste de la Cantina EL TRAFICO. — Infórme en esta administración.

EN LA CIUDAD DE AJAJUELA, el profesor don Gonzalo Sánchez Bonilla ofrece lecciones particulares de matemáticas, en su casa de habitación o a domicilio. Precios módicos.

SUPERIOR A LA EXTRANJERA

“Traube”

TODO EL MUNDO PIDE

COMO ESTARA INTEGRADO EL 11 ALAJUELENSE PARA EL JUEGO DEL DOMINGO PROXIMO

Esta mañana fuimos informados que el once alajuelense que se enfrentará el domingo al Fortuna en el cuarto juego internacional estará integrado en definitiva así: Ricardo González, Alfaro y Solé; Alvarez, Salas y Jorge Luis Solera; Enrique Solera, Hernán Boloñas, Morera, Abirca y Buroy. Se coloca a Solé en la zaga en lugar de Abel Gutiérrez que no puede de actuar y se pasa a Alvarez al medio. En cuanto a los delanteros se desahó del macho Madrigal y se colocó a Buroy.

Esa integración ha causado mala impresión en el público capitalino; se considera que si el alajuelense se presenta en esa forma tiene las más de las probabilidades de no salir adelante. Boloñas el medio centro del Alajuelense no podrá actuar y por eso se ha colocado a Salas del Orón.

Sin embargo se hacen gestiones para que se coloque otros jugadores y según se nos dice aún se está en arreglos. Así debiera ser hasta lograr integrar el mejor cuadro que fuera posible.

AGADO EL MILLON DE DOLARES SE HARAN GESTIONES PARA LA COLOCACION DE LOS 5 MILLONES EN BONOS DE PAVIMENTACION

Hoy estuvimos cambiando algunas impresiones con uno de los miembros de la comisión especial de pavimentación sobre el estado financiero de la misma.

El trabajo de pavimentación no sufrirá demoras, nos dijo, gracias a la armonía que existe en el pueblo local, el nacional, y vecinos y la comisión. Y ahora que se ha pagado al National el millón de dólares contratado por el secretario de hacienda señor Arias, la comisión podrá financiar su emisión de bonos en Nueva York, y para ello hará las gestiones del caso, a fin de colocar todos los

cinco millones allí. En esa forma se podrá llevar a cabo la obra de pavimentación en toda la ciudad.

Arias no podía hacer esto por cuanto que el contrato del empréstito de ese millón de dólares no permitía la colocación de valores costarricenses en los Estados Unidos hasta tanto no estuviera pagada esa deuda. Y, pagada ésta, ya se puede emprender cualquier otra gestión financiera. — Se alberga la esperanza de que muy pronto se hará esa financiación y entonces habrá mucho trabajo en la ciudad.

REGRESA EL JEFE DE EDUCACION PRIMARIA

Regresó de su gira por San Ramón el jefe de educación primaria, don Ramón Rodríguez. Hoy conferenció con el señor secretario de educación pública, explicándole sus impresiones. El señor Rodríguez se muestra

satisfecho de las atenciones que en aquella localidad se le dispensaron e hizo buen aporte de anotaciones relacionadas con las necesidades escolares y con el progreso de la enseñanza en aquel cantón.

LA COOPERATIVA AUMENTARA HASTA 500 MIL SU CAPITAL

Los socios de la Cooperativa constructora han sido convocados a una asamblea general de accionistas que se verificará en el local de la misma el catorce de este mes a las dos de la tarde.

El objeto de esa asamblea es en aras de aumentar a quinientos mil colones el capital de la socio-

dad emitiendo una nueva serie de acciones.

También se procederá a conocer el informe económico del año fiscal y a elegir la directiva que fungirá durante el próximo periodo.

El presidente saliente dará lectura a su informe. Se conocerá asimismo el del tesorero.

REUNION DE LA LIGA NACIONAL DE BASE - BALL

Esta noche a las ocho y en el local de costumbre, escuela García Lamacco, celebrará su reunión la liga nacional de base ball, en la que se tratará varias cuestiones de interés para ese deporte. Presidirá el señor Carlos Ramírez

rez, y asistirán los delegados de todos los clubs. — Esta noche se designarán los equipos que jugarán el próximo domingo en la plaza Viquez, en refuero encuentro de eliminatoria por la Copa ABC.

HOY FUE ELECTA LA DIRECTIVA DE LA ASOCIACION DE ESTUDIANTES DE DERECHO

Definitivamente han entrado en un periodo de franca actividad los estudiantes de derecho, reaccionando de una manera efectiva, y empujando por organizar la asociación de estudiantes de derecho, para constituir luego la federación universitaria costarricense, invitando a sus compañeros de farmacia.

Con el objeto de constituir la directiva, fueron electos los representantes por cada uno de los años, y luego en una asamblea general verificada a las nueve de la mañana se ratificaron esos nombramientos y se procedió a la elección, quedando como presidente efectivo, el bachiller en leyes José Acuña B. y como presidente honorario el licenciado don Ernesto Martín, quien ha prestado su cooperación desinteresadamente y con mucho entusiasmo.

Los señores Contran Naranjo y Ricardo Cot, son los representantes por el primer año, Alberto Martín y Odio González, del segundo; Manuel Mora del tercero; Pérez Treñas del cuarto y Acuña del quinto.

Durante la reunión se pronunciaron varios discursos, haciendo se hincapié en la necesidad de unirse para llevar a cabo las conquistas que se proponen.

Se leyó también una comunicación de la unión general de trabajadores y una exhortación de la escritora Carmen Lyra.

Tomada posesión por la directiva electa, se acordó elaborar los estatutos de la asociación y dirigir una atenta invitación a los estudiantes de farmacia, para formar un solo bloque.

Felicitarlos efusivamente a nuestros estudiantes que de esta manera, al despejarse, venciendo la natural apatía del medio ambiente, van a realizar mediante una efectiva cooperación el verdadero objetivo de sus esfuerzos.

Que se sienta ya en el país esa fuerza creadora que lleva en sus entrañas la juventud y que en la discusión de los negocios públicos, de los asuntos trascendentes, se oiga la voz de los futuros conductores de los destinos nacionales.

UNA BANDA DE FORAGIDOS INVADIE LA CIUDAD

Los bungas o carteristas hacen su agosto. Existen individuos que estafan en los pueblos vecinos abusando de la ingenuidad de nuestros CONCHOS. Ha tomado cartas en el asunto la Sección de Seguridad

Nuestra dormida capital está siendo sacudida de improviso de su quietud colonial.

Diariamente se registra en las gráficas policivas nuevos atentados contra la propiedad, visitada continuamente por los hijos de "coco".

En lo único que vamos imitando a las grandes urbes de otros países es en el fatal porcentaje de robos con que a diario nos sorprenden los amantes de lo ajeno.

San José está actualmente invadida por una banda de forajidos que tiene enorme talento alarmada a la ciudad, y lo que es más triste, sin que los cuerpos de seguridad puedan ejercer una estrecha vigilancia, ya que en este encantado país no existe un control del elemento extranjero que entra, pues adolecemos del importante servicio de la "cedula de identidad" obligatoria.

Entre los mismos nacionales se ha generalizado ya el vicio de la "ratería" siguiendo la escuela de los ladrones profesionales que nos visitan y que después de obtener pingües ganancias abandonan el país haciendo la propaganda de las facilidades a que se presta para estas evoluciones Costa Rica.

Ahora han entrado en plenas funciones "los puros" o "carteristas" haciendo derroche de verdadera habilidad y con un gran número diario de víctimas a su haber, siendo estas en especial gentes sencillas.

No tan solo en el "augevivo trabajo" de carteristas que vienen registrándose atentados de esta naturaleza, sino que también, parece que exista una banda de estafadores dedicados al timo de la venta de artículos ordinarios, como ser joyas que en su primer aspecto parecen ser buenas y estos individuos aprovechan esta apariencia para sorprender a los incautos, escogiendo con preferencia a nuestro "concho", para cuyo efecto salen en jira en las pobla-

ciones vecinas con grandes cantidades de mercancías falsas las que vende a precios exorbitantes a las pobres víctimas, las que sorprendidas por la fácil palabra de estos timadores caen fácilmente en la trampa, poco estos individuos — los estafadores — muchas veces cuentan el hecho de que se trata de un robo que, digno es de oro puro y que por necesidad se ven obligados a vender, fijando su valor por ejemplo en cincuenta o cien colones, y lo venden a plazo para hacer entrar más en confianza a la futura víctima, exigiéndole tan sólo la mitad anticipada, con cuya cantidad tienen sobradamente pagado el valor verdadero del objeto del engaño, que estas prendas como volvemos a repetir, son falsas.

Es preciso que nuestras autoridades respectivas tomen cartas seriamente el asunto, adoptando medidas que tiendan a prohibir la circulación de vendedores ambulantes que no prestan ninguna garantía y que además ninguna hacen el comercio legalmente constituido que paga fuertes contribuciones.

Ojalá que la sección de seguridad, a cuyo frente hay una persona inteligente y capaz, haga una enérgica campaña en este sentido para que vuelva siempre la tranquilidad a los hogares amenazados hoy por las continuas visitas de los "rateros" y librar también a la gente del campo del engaño de que son víctimas.

DIA DE QUINIELAS ANOCHE EN EL JAI ALAI

Como el pasado lunes la empresa del Frontón jossino, lo dedicó a quinielas resultando un éxito para la misma. Con un lleno desbordante se comenzó el primer turno a las ocho de la noche. Tres pelotaris nacionales tomaron en este turno parte, Bolaños, Castro y Roe,

sobresallando Bolaños que tomó parte en tres quinielas colocándose en el primer puesto.

Actuaron de jueces en la corte Arriando y en la larga Ugarte, ocupando la silla de Intendente Josechu y Vidal.

CANCHITA

MUCHOS TRABAJADORES LLEGAN HALAGADOS POR LA SITUACION QUE SE PRESENTARA EN LA REGION ATLANTICA

Esperanzados por el cambio de situación que creen se va a operar en la región del atlántico, con motivo de haber sido aprobado el contrato bananero por el congreso, muchos braceros, entre ellos nicaragüenses, están llegando al

interior procedentes de la zona del Pacífico.

Ellos esperan encontrar pronto trabajo en las zonas bananeras del atlántico, lo cual tenemos en tendido que no será pronto, sino que tales actividades se irán llevando a cabo con lentitud.

TODO NUESTRO EMPEÑO

ES OFRECER AL PUBLICO UN SERVICIO EFICIENTE Y CONSTANTE. SI POR CUALQUIER MOTIVO, ALGUNO DE NUESTROS CONSUMIDORES NO ESTUVIERE SATISFECHO,

LE AGRADECERIAMOS NOS LO HICIERA SABER POR ESCRITO PARA ORDENAR UNA REVISION EN LAS LINEAS INTERIORES DE LA CASA Y PODER CO-

RRIGIR EL DESPERFECTO.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION COMPANY, Ltd.

0-0-0 NUESTRA SOCIEDAD 0-0-0

Restablecido.



El pequeño Bernardo Umaña, de dos años de edad, hijo de nuestros amigos don Juan Félix Umaña y su señora esposa doña María Teresa de Umaña, después de unos cuantos días de enfermedad ha restablecido por lo que nos alegramos y con gusto consignamos esta nota.

El licenciado Tinoco

Aun continua con su salud quebrantada el joven subsecretario de hacienda, licenciado don Luis Demetrio Tinoco, por lo que hoy hubo de guardar cama.

Para Nicaragua.

El joven don Gonzalo Ulloa prepara viaje para la vecina república de Nicaragua, a donde va en vía de negocios.

Nuestro buen amigo el joven Ulloa partirá mañana, por la vía aérea.

Nos es muy grato desearle un feliz viaje y éxito en sus actividades en aquella hermana república del norte.

Regresan

Ya han avisado de su reciente regreso al país el caballero don Alberto González Lahmann y su distinguida señora doña Loti T. de González.

Viajeros del exterior

Para Panamá saldrá el próximo sábado el señor presidente del congreso D. Oscar Rohrmoser, quien regresará posiblemente con su hijo Oscar y su distinguida señora doña Claudia Vollo de Rohrmoser, que allí esperan el completo restablecimiento de la estimada dama para regresar al país.

En estos días ha de salir de regreso a su país y posiblemente para ocupar una magnífica posición diplomática en México, el caballero don Rodolfo Marroquin, encargado de negocios de Guatemala en este país.

A la ciudad de Alajuela ha regresado de su gira por las nacio-

nes del norte el joven dentista don Arnoldo Beer Saborio, miembro destacado de aquella culta sociedad, que ahora le recibe con regocijo. Le presentamos nuestro saludo.

Para Suiza se dirigen los esposos Koger-Esquivel de la ciudad de Alajuela, joven matrimonio que acaba de celebrar sus nupcias en aquella ciudad y que ahora hace su traslado de residencia a la gran confederación.

Movimiento del interior.

Ayer estuvo en esta capital de la ciudad de Cartago don Julio Peña.

De la misma ciudad estuvieron entre nosotros la estimada señora doña Celina de Peralta y la señorita Roma Nazari.

De la ciudad de las Flores visitaron la capital doña Luz Zeller de Flores y la señorita Nelly Arias Trejos.

De Cartago vinieron a la capital ayer don Carlos Gutiérrez, D. Agustín y don Ricardo Rivera.

También vimos aquí al licenciado don Arturo Vollo, don José Rosal, don Guillermo Yglesias y don Enrique Runebaum.

De la ciudad de Heredia, don Ramón Solera su señora esposa y el licenciado don Mario Flores.

De Cartago estuvieron también el licenciado don Jorge Ortiz y don Alfredo Vollo Mata.

De Puntarenas regresaron el licenciado don Aristides Agüero y su señora esposa.

En la misma ciudad estuvo de paseo la señorita Angele Béeche Luján.

Vinieron de esa ciudad las señoritas Martínez, Alba y Alma hijas de nuestro excelente amigo Mr. Martínez, el decano de los conductores del ferrocarril del norte.

También estuvieron de esa ciudad en esta capital don Eloy Rodríguez y el licenciado don Obdulio Pérez.

Tuvimos el gusto de saludar al licenciado don Teodoro Picado, director del instituto de la ciudad de Alajuela.

En el Naranjo estuvo la señorita Marina Rodríguez Arguedas.

Estuvo entre nosotros procedente de Heredia el caballero don Santiago Rodríguez.

Tuvimos el placer de saludar a la estimable señorita Emilia Fernández Rodríguez procedente de la ciudad de Alajuela.

Para Puntarenas partirá nuestro buen amigo don Jorge Saurez, quien permanecerá en aquel puerto algunos días.

ENFERMOS

Ha estado enferma la señorita Marita Tamayo, quien por dicha mejora ya de su dolencia.

Mucho mejor sigue la señora doña Flora viuda de Utrera en la ciudad de Limón en donde fue operada recientemente.

Las niñas de don Alberto Fco. Guerra y su estimada señora, se encuentran delicadas de salud.

Mr. H. Hansen, administrador de las fincas de Mr. Tournon, está enfermo.

En el Naranjo ha estado enfermo aunque no de cuidado el caballero don Luis Carballo.

Ya es muy satisfactorio el estado de salud de la niña Mary Eche.

Mucho mejor sigue nuestro buen amigo don Frank Mauro.

Delicada de salud está doña Carlota Bonilla v. de Serrano. Por el pronto restablecimiento de la estimable dama hacemos los mejores votos.

Guarda cama el niño Víctor Manuel Toledo. Deseamos que mejore.

Ha mejorado mucho el niño de don Jorge Brealey y su estimada señora doña Lidya G. de Brealey.

CUMPLEAÑOS



Con verdadera complacencia publicamos hoy el fotografiado de la estimable señorita cartagüense, Claudia García, quien celebró ayer su natalicio en aquella ciudad en donde goza de grandes simpatías por las bellas prendas personales que lo adornan, y por la admiración que con justicia se dispensa a la distinción y belleza de su graciosa persona. Nosotros que rendimos culto a la espiritualidad y a la belleza y que somos fervientes admiradores de esta simpatísima cartagüense con tal ocasión le enviamos nuestras más calurosas felicitaciones por las nuevas auroras que han de iluminar su preciosa juventud.

PROXIMA ASAMBLEA DE LA SOCIEDAD CERVECERA DE COSTA RICA

Los accionistas de la sociedad cervecera de Costa Rica se reunirán en junta general el próximo día y seis de los corrientes, a las tres de la tarde en el local de la cámara de comercio.

Se alegrará en esta reunión la nueva directiva y también se presen-

tará un proyecto que tiende a intensificar los trabajos de esa sociedad.

Existen los mejores deseos y de parte de los dirigentes no otra cosa puede esperarse. Están empeñados en sacar adelante la idea.

A TIROS SE OBLIGO A HUIR A DOS LADRONES

En el interior de la residencia de don Oscar Pinto se hicieron unos disparos de revólver. Esto alarmó al vecindario.

La causa de tales disparos fue la de ahuyentar a dos ladrones que

se habían introducido en aquella residencia con el fin de robar.

Oportunamente fueron sorprendidos por el jefe de la casa, quien hizo algunos disparos al aire, obligándolos así a emprender una huida desesperada.

LA SECRETARIA DE FOMENTO DESIGNA A DON DAVID PERALTA PARA LA DIRECCION DE LOS TRABAJOS DE LA CARRETERA AL SANATORIO

La secretaria de fomento nombró hoy a don David Peralta, competente empleado de esa secretaria, para dirigir y controlar los trabajos de construcción de la carretera Cartago-Sanatorio.

Esos trabajos se han iniciado

hoy. La secretaria dió orden de trasladar a tal sección dos apiladoras y varios camiones. Se utilizará en esos trabajos gran parte de los peones que actuaban en la sección de esta capital a Cartago.

NO ES CIERTO QUE VIAS PUBLICAS HAYA ORDENADO PONER ENREJADOS EN LAS ACERAS

Con motivo de haberse dicho que la comisión de vías públicas tomó un acuerdo ordenando la destrucción de los chafalanes en las aceras de las calles pavimentadas y la colocación de enrejados sobre los desagües, en sustitución de los primeros, el presidente de dicha comisión, ingeniero don Roberto Ortiz, nos manifestó lo siguiente:

No es cierto que vías públicas haya dictado el acuerdo en esa forma. Lo que dispuso fue que tales chafalanes se quitaran para arreglar mejor las aceras y

garages, se colocaran unos triángulos de madera para salir o entrar los autos, triángulos esos de quitar y poner, siendo usados solamente en el momento necesario.

En lo que respecta a lo de la nota de la Ways & Freytag a la comisión de pavimentación, pidiendo el retiro del ingeniero don Ricardo Fernández Peralta, también nos informó que tal noticia carecía de fundamento; que no hay ninguna dificultad entre esa compañía y la comisión o el cuerpo de ingenieros,

Se quiere que en la capital haya solamente una papeleta municipal seleccionada y no muchas formulas a color de las conveniencias políticas

Haciéndonos eco del sentir de muchas personas en cuyo ánimo no anda la pasión política, debemos decir que existe la idea de que por cierto tiempo vayan a tomar cuerpo, — de que en la capital, para la elección municipal, exista solamente una papeleta.

Esa papeleta sería bien seleccionada, formularse así un gobierno local que verdaderamente respondera a las necesidades de efectivo adelanto comunal. — Una

solamente papeleta municipal, cuyos nombres sean prenda de garantía indiscutible para la comunidad, daría más altos beneficios a la ciudad que todas esas papeletas que se formulan al calor de las conveniencias políticas. Se eliminaría todo prejuicio, todo compromiso político, y el gobierno local constituiría un gobierno ideal cuyo prestigio repercutiría en un beneficio incalculable para San José.

MALAS CALLES EN EL BARRIO LUJAN

En días pasados, cuando se practicaba el arreglo de las calles en el barrio Luján, transcurrimos una queja de los vecinos, y ahora vamos a insistir. El trabajo es difícil, y ahora con un sólo día

de lluvia, la tierra que fue apenas regada se ha suavizado de tal manera, que aquello es un barral.

Hay que insistir para ver de poner remedio al mal, en provecho de los vecinos de ese barrio.

SE PIDE A DON EDUARDO GARNIER PARA QUE ARBITRE EL JUEGO DEL DOMINGO

Se están haciendo gestiones ante la federación deportiva para que el competente deportista D. Eduardo Garnier sea nombrado para arbitrar el juego internacional del domingo próximo entre el Fortu y el Alajuelense, de Costa Rica. Con ese nombramiento están de

acuerdo los dos contendientes. Nosotros creemos que la designación sería de lo más acertada pues el amigo Garnier ha dado muestras de ser uno de los mejores árbitros con que se cuenta en el país.

LA JUNTA MILITAR DEL PERU DEFINE SUS ATRIBUCIONES

Llegan a Tromsøe los restos de Andree.

TROMSØE, 2. — El vapor BRAT VAAG llegó a esta a las 9 a. m., escoltado por el MICHAELSSARS. El Dr. Gunnar Horn declaró a la United Press que opinaba que el globo de Andree cayó sobre hielo, dirigiéndose Andree y compañeros hacia el sur sin suficientes víveres, lo cual al reducir sus fuerzas las impidió usar el bote de leña que llevaban.

Los restos de los exploradores, depositados en cajas de madera

cuibertos pos velos negros, fueron desembarcados a las 10.30 s. m. y llevados por un destacamento de soldados noruegos, al hospital de la ciudad.

El barco de guerra SVENSKUND legará a esta probablemente el viernes a recoger los restos para trasladarlos a Estocolmo.

El Dr. Horn cree que en la isla Blanca deben hacerse nuevas investigaciones, pues probablemente se encontrarán otros objetos que pertenecieron a la expedición.



DIEUDONNE COSTE,

el científico aviador francés que acompañado de Bellonte cruza el Atlántico

El vuelo de Coste y Bellonte.

PARIS, 2. — Coste y Bellonte han recorrido más de la mitad de la distancia entre París y Nueva York, viéndose obligados a torcer su rumbo un poco hacia el sur para evitar la niebla. El ministerio de aviación informa que el vapor francés JACQUES CARTIER interceptó un mensaje dando la posición del INTERROGACION así: 43 grados de latitud norte, 41 grados y 15 minutos longitud oeste.

SAN JUAN de Terranova, 2. — Aun cuando hay alguna niebla en el este, las condiciones del tiempo son en general favorables. A las tres a. m. el INTERROGACION se encontraba a unas ochocientas millas al este de Halifax, trececientas cincuenta al suroeste del cabo Race y mil al suroeste del cabo Farewell, Greenlandia.

PARIS, 2. — El ministerio de aviación informa oficialmente que Costes pasó sobre las islas Saint Pierre Miquelon, a las once a. m., hora de París, dirigiéndose al sur hacia el cabo Canso, manifestando que el vuelo proseguía normalmente.

PARIS, 2. — El vapor ROUSILON se comunicó con Coste a las once y veinticinco a. m. Al mismo tiempo la estación de Saint Pierre Miquelon manifestó que Costes pedía algunos informes, indicando que tenía dificultad para recibir los mensajes, y confirmando que se dirigía hacia el cabo Canso.

NUEVA YORK, 2. — Las oficinas meteorológicas predicen tiempo nublado entre Terranova y N. York, con algunas pequeñas tempestades en la costa canadiense. Sin embargo, tales fenómenos son locales, y no se cree que causen dificultad a Coste.

Mensaje del presidente Moncada.

MANAGUA, 2. — El presidente Moncada envió un mensaje al congreso, que inauguró sus sesiones extraordinarias para tratar de algunos proyectos de reorganización económica. Moncada se refiere en dicho mensaje a las entidades que considera necesario adoptar para la nivelación del presupuesto.

Nuevos incidentes en Calcuta.

CALCUTA, 2. — Un individuo fué muerto, dos heridos y muchos arrestados, en un encuentro entre la policía y un grupo de terroristas que asaltaron una casa en Chanderpore, en el territorio francés, a dieciocho millas de

La Junta militar del Perú define sus atribuciones

LIMA, 2. — La junta de gobierno ha dictado un estatuto que determina sus atribuciones y regula su funcionamiento, según el cual la junta asume las funciones de los poderes ejecutivo y legislativo, dictando decretos y leyes. Los considerandos del decreto que promulga el estatuto dicen: "Es indispensable que la junta asuma todas las atribuciones que le permitan realizar los propósitos proclamados por el movimiento restaurador unánimemente acogido por el país. Dicho movimiento se ha dirigido contra los poderes del estado, desnaturalizados y bastardeados por la acción relajadora del presidente dimisionario y sus sucesores".

El estatuto estipula que la junta asume todas las atribuciones que la Constitución confiere a los poderes ejecutivo y legislativo, segundo, el presidente de la junta tendrá las atribuciones constitucionales que la ley confiere al presidente de la república y al presidente del consejo de ministros; tercero, los otros miembros de la junta, como jefes de las carteras respectivas, tendrán las atribuciones que la Constitución y las leyes confieren a los ministros de estado; cuarto, en las resoluciones que se dicten cuando la junta ejerza funciones de poder ejecutivo, se observarán los procedimientos y fórmulas vigentes; quinto, la junta en pleno por voto unánime ejercerá las atribuciones constitucionales del Congreso, dictando los decretos, leyes y resoluciones legislativas.

La junta ha decretado que mientras se reglamenta la venta de licores ésta hará libremente en los lugares de expendio, en vista de que la ley antialcohólica no ha sido cumplida, y en cambio al amparo de ella venían realizándose exacciones y sobornos sin provecho del fisco. También dictó la supresión de los juegos de azar en todo el país, declarando a favor del estado el depósito de garantía de 150.000 soles dado por Arturo

Cisneros, concesionario de casas de juego, por haber incurrido en incumplimiento de su contrato y porque "las prórogas que se le concedían eran obtenidas mediante dádivas plenamente comprobadas que otorgaba a los hijos de Leguía y a algunas autoridades sin escrúpulo".

El problema financiero en Perú LIMA, 2. — El principal problema exterior que confronta la junta de gobierno es la conservación del crédito peruano. El servicio de la deuda exterior demanda la suma de 600.000 dólares mensuales. El monto de esa deuda se calcula en 135 millones de dólares. Tiénesse entendido que el pago de intereses correspondiente al mes de agosto no se había completado cuando estalló la revolución que derrocó a Leguía. Generalmente esos pagos se hacen directamente por medio de la Caja de Depósitos y Consignaciones, sin que pasen por manos del gobierno. Aun cuando deben hacerse el día 1º de cada mes, a menudo se verifican a medio mes o en los últimos días. En los círculos oficiales se informa que gran parte de la suma necesaria para los pagos de agosto está depositada en caja. Las deudas del Perú se dividen así: externa, 100 millones 722 mil dólares; interna refundida, 21 millones 922 mil dólares. En 1927 la deuda total era de 131 millones; en 1928, de 140; en 1929, de 142 y, en éste de 136 millones.

El incidente boliviano-paraguayo

ASUNCION, 2. — Las autoridades han confirmado que los atacantes del fuerte paraguayo Faicón no fueron soldados bolivianos sino indios, lo cual quita toda gravedad al incidente.

Incidente entre Curtius y Treviranus

BERLIN, 2. — Informábase que Curtius tuvo un incidente con Treviranus, prohibiéndole intervenir en el manejo de los asuntos exteriores.

PRATICAMENTE LA CARRETERA RIO GRANDE-SAN RAMON HA QUEDADO DIVIDIDA

Vecinos de Atenas nos informan de lo siguiente: practicamente, la carretera Rio Grande - San Ramón queda dividida, por lo que debiera derogarse la ley que creó el impuesto para responder a la obra de construcción de la misma.

Según el nuevo proyecto del gobierno, no habrá sino una carretera de Rio Grande a Atenas y otra de San Ramón a Palmiras y Grecia, entroncada con la carretera de Acosta.

EL SABADO Y DOMINGO HABRA FIESTAS EN LIMON

El sábado y domingo habrá grandes fiestas en la ciudad de Limón celebrando la aprobación de los contratos bananeros.

Esas fiestas serán sociales y populares y están siendo organizadas con gran actividad. — Prometen resultar de gran éxito.

EN SAN JOSE LA CAMPAÑA MUNICIPAL ESTARA MUY DISCUTIDA

Los partidos que contendrán

En San José la campaña municipal estará muy refida. Hasta la hora se sabe que intervendrá en la elección los siguientes partidos: Unión Nacional, Republicano -

Constitucional, Reformista, Luz y Lealtad.

Habrán además algunas papeletas independientes.

En los últimos días se ha notado gran interés por esas elecciones próximas.

LA CAMARA DE CAFETALEROS CONTESTA UNAS CONSULTAS SOBRE ABONOS

En su sesión de ayer la cámara de cafetaleros tramitó varias consultas de casas extranjeras sobre abonos.

Se trata de enviar varias clases para el café de Costa Rica. Al

gunas han sido ya objeto de un experimento en el departamento de agricultura del gobierno. Otras serán estudiadas.

No hubo en la sesión ningún otro asunto de importancia.

FUERON REPARADOS LOS DAÑOS QUE OCASIONÓ UN BARCO EN EL MUELLE DE PUNTARENAS

Quedaron reparados los daños que ocasionó un barco mercante en el muelle de Puntarenas.

En el puerto estuvo el sábado y lunes el secretario de fomento señor Cortés con el objeto de dar

se cuenta de esos daños que no fueron de mayor importancia.

Los servicios en el muelle no se interrumpieron ni por un momento porque se tomaron las providencias del caso en ese sentido.

EL 17 SERA EL SEGUNDO REMATE DE LOS AUTOMOVILES OFICIALES

Se ha fijado para el diez y siete de este mes el segundo remate de los automóviles oficiales.

El primero no dió resultado. Sólo se remataron dos carros y al precio de la base.

Para los restantes la base es la

misma que la determinada en el anterior remate. Faltan por rematar siete automóviles. El de precio más alto es un Buick, que tiene base de mil ciento veinticinco colones.

NOTA POLITICA DE ALAJUELA

Actualmente se barajan muchos nombres de personas influyentes de la ciudad de Alajuela como candidatos a municipales.

Según nos informaron ayer, entre los nombres que ya han sido discutidos para figurar en un papeleta, están los de los señores D.

Tomás Fernández, licenciado don Elicier Sibaja, doctor don Marcial Rodríguez, licenciado Sr. don Ramón Aguilar Soto, lic. don Ricardo Reyes Vargas y otros.

La cuestión política allí comienza, pues, a ponerse en candela.

GRAN BAILE DE FANTASIA

EN EL

CLUB HAPPY-LAND

JUEVES 4

ORQUESTA BEECHE
TODAS LAS NOCHES

VISITE USTED ESTE CLUB

El Goldsmith derrotó el domingo al Raleigh en un juego reñido

El domingo a las diez de la mañana se verificó en la plaza Viquez el anunciado encuentro entre los equipos de fuerza Gold Smyth y Raleigh. Dado el entusiasmo existente por ese match, la concurrencia fue numerosa, y los jugadores actuaron, especialmente los del Gold Smyth, de una manera caballerosa y valiente.

Lo que fue el match vamos a decirlo "peliculándolo", a fin de que los aficionados se enteren de lo que fue el encuentro. Debemos ante todo manifestar que el juego estuvo sumamente reñido y que hubo necesidad de jugarse once innings, para que pudiera sealarse el Gold Smyth.

Arbitraron el juego el señor H. de la Cruz, el señor Fernando Andador, el uno de strikes y el otro de bases.

1.—inning del Gold Smyth.

Jenkins un bot y se embasa. — Tira mal Morúa y se va hasta segunda. — Salas un hit y se embasa. Gutiérrez al bate y Jenkins llega a tercera, un batazo magnífico de Gutiérrez y Morúa ataja y en lugar de tirar a home, tira a segunda donde no sacan a Salas. Jenkins anota la primer carrera. — Picado Luis pega entre primera y segunda, ataja García y Varela sale la primera, donde

lo sacan. Otárola llega hasta segunda de un batazo y entra Salas. Abarca un fly que apaña Pacheco del Raleigh. Padilla un hit y muere en primera.

2.—inning del Raleigh

Pacha Chacón y muere en primera. Pacheco va a la base por bolas. Pega Varela y Pacheco muere en segunda. — García un hit y se embasa. Morúa hit a un shot y sacan a Varela en tercera.

3.—inning del Gold Smyth.

Picado Romilio pega y lo sacan primera. Molina toma base por bolas. Jenkins fly al tercer fielder y queda al aire. Salas en guante.

4.—inning del Raleigh

Silva toma base por bolas. Peño lo mismo. Rivera pega hit y entra Silva. Pega Salazar y se embasa. Chacón pega y entra Peña.

—Pacheco pega y es out, en home Rivera. Pega Varela y entra Salazar. Pega García y muere en home Chacón. Morúa toma base por bolas y entra Pacheco. Silva toma base por bolas y entra Varela. Pega Peña y entra García. Pega Rivera y entra Morúa. Silva es out por un engaño de Otárola muy bien hecho.

Gutiérrez se embasa. Picado Romilio también. Otárola da un hit y se embasa. Sigue Abarca, pero habiéndose puesto a correr por Gutiérrez es out. — Padilla en guante. Un engaño a Morúa y deja pasar la bola, entra Abarca. Pega Picado Romilio y entra Picado L. Pega Molina y es out en primera.

5.—inning del Raleigh.

Salazar toma base por bolas. — Se va a segunda es out. Pega Salas de una tirada mortal. Pega Chacón y es out en primera. Pacheco queda en guante.

6.—inning del Gold Smyth.

Jenkins un hit y se embasa. Salas pega y es out en primera. Pega Gutiérrez y entra Jenkins. — Morúa tira mal y entra Salas al home. Picado Luis da un hit a primero y se embasa. Hit de Otárola y muere en primera. Abarca en guante.

7.—innings del Raleigh.

Pega Varela y es out en primera. — García pega y muere también en primera. Morúa pega y se embasa. Pega Silva y se embasa. Morúa sale a home y es out.

8.—inning del Gold Smyth.

Padilla en guante. Pega Picado R. y se embasa. Molina en guante. Pega Jenkins y muere en primera.

9.—inning del Raleigh

Pega Peña y Romilio Picado lo saca al aire. Pega Rivera y lo saca al aire Padilla. Pega Salazar y es out en primera.

10.—inning del Gold Smyth.

Salas en guante. Gutiérrez en guante. Pega Picado y se embasa. Picado es out en segunda.

11.—inning del Raleigh

Chacón pega y se embasa. Se va a segunda y lo sacan out. — Guante Pacheco. Pega Varela y out en tercera, después de haber corrido por malas tiradas las dos bases.

12.—inning del Gold Smyth.

Pega Otárola y es out al aire por Varela. Pega Abarca y muere en primera. Salazar ataja y tiró bien. Pega Padilla pifa la bola a Morúa. Picado Luis un batazo de dos bases y entra Padilla a home. Pega Molina y es out en primera.

13.—inning del Raleigh

García hit y se embasa. Morúa pega y Gutiérrez no coga la tirada de Jenkins. En esa mala tirada entra a home García y a Morúa lo sacan en segunda. Silva hit a Abarca y es out.

14.—inning del Gold Smyth.

Pega Jenkins y Peña no apaña la bola. Salas toma base por bolas. Pega Gutiérrez y entra Jenkins. Guante Picado Luis. Otárola al aire es out por Morúa. Salas out en home.

15.—inning del Raleigh.

Pega Peña y muere en primera. Rivera queda en guante. Salazar toba base por bolas. Guante Chacón.

16.—inning del Gold Smyth.

Abarca pega y se embasa. Morúa no ataja en. Padilla o-

embasa. Pega Picado Romilio y entra Abarca. Molina un bot y es out. Jenkins fly al tercer fielder que apaña bien Pacheco. Salas en guante.

17.—inning del Raleigh.

Pega Pacheco y es out en primera. Pega Varela fly y coge Padilla. García se embasa en un hit. Morúa toma base por bolas. Pega Peña y entra a García y Morúa. — La partida se empata a los nueve innings y se va al veintés rate.

18.—inning del Gold Smyth.

Gutiérrez en guante. Picado L. pega y es out en primera. Otárola pega y se embasa, por mala jugada de Peña a quien mucho le cuesta agacharse. Se abre Otárola engaña muy bien Varela y Peña por pereza de agacharse no coge la bola. Pega Abarca y es out al aire.

19.—inning del Raleigh

Guante Rivera. Llegaba tres bolas y Otárola puso seguidos los tres strikes. Salazar se embasa, se roba la segunda. Romilio Picado coge en el primer fielder un batazo de Chacón y de un magnífico tiro al home, consigue sa-

car a Salazar al llegar ya a home. — Pega Pacheco y lo sacan en primera.

20.—inning del Gold Smyth

Padilla pega y se embasa. Picado Romilio también. Molina es out al aire. Jenkins pega y entra Padilla. Pega Salas y muere en primera pero entra Picado Romilio. Pega Gutiérrez y se embasa. — Pega Picado y entra Jenkins. Molina out en tercera, corriendo en lugar de Gutiérrez.

21.—inning del Raleigh

Varela pega y es out. García pega y es out en primera. Morúa también. —

Ganó el Gold Smyth 12 carreras por nueve, del Raleigh, imponiendo su juego caballeroso y decente

Bueno es advertir a los jugadores del Raleigh que deben ser más cabaleros en el juego y no procurar ganar de cualquier manera.

—Los muchachos de Molina todo el tiempo jugaron con gran entusiasmo y al final se impusieron por su disciplina.

Varela del Raleigh que es una de los mejores elementos de ese equipo por su decencia y su magnífico control, dejó en el guante a nueve bateadores, y Otárola del Gold Smyth dejó a cinco.

HOME.

CAMISAS inmenso surtido EL GALLO DE ORO

PRONTO SE DARA COMIENZO A LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACION DE LA AVENIDA DE LA SABANA

Uno de los trabajos de pavimentación que más urge llevarlo a cabo es el del Paseo Colón.

A ese efecto se han hecho gestiones por parte de la comisión especial de pavimentación, habiéndose dado buenos resultados, ya que muchos de los vecinos han ofrecido su contribución, tales como la estimable señora doña Julia Alvarez de Núñez, los señores Steinvorth, don Eduardo Pinto, la junta de Caridad, etc.

Ahora la comisión de pavimentación en su sesión de ayer tarde, dispuso entablar las gestiones que con la Compañía del Tranvía para el arreglo de la trocha

de la línea, que debe ser colocada al centro de la avenida, según el plan que hay formulado.

En esa forma habrá un sólo tráfico en cada lado de la línea.

El trabajo de pavimentación de la avenida se hará rápidamente ya que el trabajo del subauro es tá hecho desde hace algún tiempo. Por estética, por higiene, por ornato y sobre todo por progreso local, todos los vecinos deben interesarse porque la obra de pavimentación en esa avenida se lleve a cabo cuanto antes. La importancia que esa obra implica es grande y así deben comprenderlo los propietarios en ese paso.

POR ₡ 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"ABC"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTESE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

DEL "A B C"

Este documento es propiedad de la Biblioteca

EN BARRIO GONZALEZ LAHMAN CAE UN PANADERO A UN POZO PROFUNDO

Enrique Muñoz es un panadero que hace su comercio en el distrito del Zapote.

Todos los días, de madrugada, en dos barriles y sobre un caballo, lleva el pan de esta ciudad a aquel pueblo.

Hoy hizo lo mismo; pero la mala suerte le asechaba en el barrio González Lahman. Allí existen muchos huecos, algunos de ellos bastante profundos. Muñoz, como a las cuatro de la madrugada, cayó, con todo y caballo a uno de esos vo-

zcos que mide tres metros de profundidad.

El pobre hombre quedó allí prensado y hubo necesidad de sacarle con la ayuda de algunos vecinos.

Tanto él como la bestia sufrieron fuertes golpes.

Ya ven los del gobierno local el peligro de los huecos en las calles. Por lo menos se debe poner señas de alarma donde existen esos pozos. En el hueco en que cayó el panadero no había ninguna señal de peligro.

LA BOTICA LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscritor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico del diario,

Doctor MARIANO PADILLA

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.

De 8.30 a 9.30 p. m.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción

"A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, usado por los grandes diarios extranjeros.

Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SESENTA TRABAJADORES MUNICIPALES HAN QUEDADO CESANTES

En estos días atrás quedaron cesantes sesenta trabajadores empleados en las obras municipales. Dos cuadrillas fueron suspendidas. Apenas se dejaron unos diez o doce trabajadores para atender los servicios más indispensables de la ciudad.

La medida se debe a razones de economía. No hay dinero para continuar atendiendo las diferentes obras.

Son sesenta hombres que van a engrosar el número de los sin trabajo en la capital.

La Nota Alajuelense

El homenaje a don Tranquilino Chacón.

A iniciativa de la asociación Tea de esta ciudad, verificó anoche y las siete y media un sentido homenaje de simpatía al distinguido maestro, profesor, orador, político y periodista don Tranquilino Chacón Chavarrí.

Muy merecido es justo homenaje que se rinde en vida a un hombre verdadero, todo corazón y toda actividad en la luminosa trayectoria de su existencia.

El señor licenciado don Víctor Manuel Elizondo, presidente de la sociedad, en galanas y bellas frases hizo el ofrecimiento del homenaje tributado a don Tranco, rindiéndole toda la admiración que merecen su exquisito corazón y sus altas dotes mentales, puestos siempre con generosidad al servicio de su patria.

Recitaron con elegancia y delicadeza los licenciados don Teodoro Picado y don Rogelio Salazar.

El licenciado don Aurelio Salazar leyó una biografía de D. Tranquilino, publicada en La Nueva Prensa en su sección del maestro distinguido. También dio lectura a un programa político que el señor Chacón dirigió a sus electores, a raíz de sus justísima elección a diputado del congreso nacional.

Cantaron con verdadera dulzura artística la señorita Julieta Vargas Zamora y el tenor mimado del público alajuelense don Salvador Rimola. Tantos fueron los aplausos que se tributaron a Rimola, que se vio obligado a cantar cuatro bellas canciones de su rico repertorio.

Finalmente don Euclides Chacón, hijo de don Tranquilino, hizo las gracias en sentidas frases, por que su apreciado padre no pudo asistir a la fiesta por el quebrantamiento de su salud.

Fue obsequiado don Tranquilino — por intermediación de su hijo — con el último libro publicado por padre e hijo que lleva por título DE AYER Y DE HOY, elegantemente empastado y cuya primera página firmaron todos los asistentes al homenaje después de la leyenda que dice: LA JUVENTUD DE ALAJUELA A DON TRANCO. — Alajuela, Setiembre primero de 1930.

En suma, fue la fiesta dedicada a tan esclarecido varón, una sin cera manifestación de cariño y gratitud de los alajuelenses hacia la obra constructora y leal que legará don Tranquilino a las generaciones nuevas.

Corresponsal.

UN DRAMA INFANTIL

—Mi maestra... Me parece verla todavía. Cierro los ojos y la veo... Pero veo también que al evocar su imagen, duelo de que haya muerto. La pobre murió física. Los chicos a quienes ella idolatraba fueron sus victimarios. Tanto la hicieron sufrir y tanto la hicieron llorar que la infeliz no tuvo más remedio que morir. Y murió, os lo juro, santamente. Era pequeña, rubia, suave. Hablaba con los ojos. Sus ojos eran negros. Además de negros, eran tristes; pero de una tristeza de muchachito enfermizo que no tiene lujetes... ¡Pobre maestra! Me dan ganas de llorar cuando me acuerdo de ella.

—Yo la hice pensar mucho. Una vez, loró por mí de tal modo que todavía, después de veinte años, mi corazón se cargó de vergüenza. Sin embargo, mi culpa no era grave. Su temperamento enfermizo y sus nervios sensibles de violín armonioso, agrandaron mi falta. ¿Qué le hice? Fue sencillo. Aprovechando un instante en que ella salió al patio escribí en mi pizarra, con tiza, lo siguiente: "La maestra se parece a un fideo".

—Cuando volvió al salón y leyó en grosera mofa su flacura, no pudo hablar. Se puso pálida. Tavo acceso de tos. Se fue a su mesa, y con los codos apoyados en ella y cubriéndome el rostro comenzó a llorar y a toser. Lloraba de una manera tan melancólica y tan en silencio, que todos enmudecimos. Aquel llanto y aquella tos nos hicieron ver un poco más el fondo de la vida. Por nuestras inconscientes almitas infantiles pasó un helado soplo de miedo. Y temblé. Quedé inmóvil en mi banco, hasta que oí la voz de la maestra. Habíase quitado las manos de la cara, y a través de las lágrimas, nos dijo:

—¿Por qué son ustedes tan crueles?... Estoy flaca, es verdad, muy flaquita... Hace quince años que trabajo enseñando a leer y escribir. Hace quince años que sufro el placer de educar a los niños. Hace quince años que estudio de noche y de día para sostener a mi familia y evitar que mis pobres padres viejos se mueran de hambre. De tanto trabajo me he puesto flaca. Sí, flaca como un fideo... ¿Ustedes no me tienen lástima?

—Cuando la infeliz acabó de hablar, muchos chicos lloraron. Otros oían con la boca abierta. Los demás temblaban...

—¿No me tienen lástima?, repetía la señorita. ¿Placa como un fideo?... ¿Quiénes escribieron eso?

—Reíno en la aula, un silencio profundo. Nadie se atrevió a denunciarlo. Pero cuando las clases terminaron y todos los alumnos se fueron, yo me quedé el último. Mi maestra en el zaguan presenciaba el desfile. Aguardó hasta el final. Entonces me aproximé tembloroso.

—Señorita, le dije.

—¿Qué?

—¿Me quiere hacer un favor?

—Con mucho gusto. ¿Qué quiere? Tómalo...

—Ahora pégume...

—¿Qué te pegue?

—Sí. Pégume fuerte. Deme una cachetada. Hágame saltar los dientes. ¡Pégume!

—¿Pero por qué? ¿Estás loco?

—No, señorita. Soy un asesi-

no. Yo fui quien escribí aque-
llo en la pizarra, se acuerda?
—Se parece un fideo".

—¿Tú?

—Sí, yo.

—Me tomó en sus brazos. Yo tenía nueve años. Me besó una vez. Dos veces. Tres veces... Muchas veces... ¡Aun-
que me parece que me está besan-
do!... Al día siguiente pedí a

mi madre una monedita para comprar bizcochos. Fui a la botica.

—Deme diez centavos de pastillas para la tos.

—Llegué a la escuela. Penetré triunfante. Y encantamente, sin que los demás chicos vieran, le regalé a mi maestra las pastillas.

—Tome, señorita son buenas para la tos.

—Me besó en la frente. Besaron los años. Cuando volví a mi tierra, fui a visitar su tumba.

Juan José de Soiza, Rely

REUNION DE VISITADORES

Hoy en la mañana se celebró una reunión de visitantes escolares en la escuela Vitalia Madrigal.

Asistieron muchos funcionarios del ramo de educación pública y presidió la reunión el jefe de educación primaria.

Después de un cambio de impresiones, fueron expuestos diversos asuntos relacionados con las funciones de los visitantes.

DE CORRALILLO DE NICOYA

Velada. Pasó dejando en el ánimo de todos los concurrentes, la mejor impresión, hubo lleno completo, los números fueron del agrado general.

El personal docente sumamente complacido por el éxito, y a petición de varios vecinos, organiza otra para pronto.

los cultivos que están por cosechar. El arroz casi perdido. Los caminos como en marzo y sin esperanzas de agua. Dios nos ayude.

Paludismo. Los maestros se quejan de la mala asistencia sobre todo en los niños de los primeros grados. El motivo? El paludismo. Pasaron los empleados del departamento de Anguostonolías curando este parásito, pero no dieron medicinas para la malaria. No tenían.

Oficina telegráfica, agencia y cárcel. En estos días se principia a la construcción de éstos, quedaron frente a la plaza. Estamos muy agradecidos con la municipalidad por su cooperación.

El verano. Hace estragos, sobre todo en

Foot-ball. Para el siete de setiembre tendremos de visita, a un equipo nicoyano dándonos la revancha. Los muchachos se preparan a recibirlos, y hay gran entusiasmo.

Corresponsal

LA BEBIDA SUPREMA
LA CERVEZA EXQUISITA
En las mesas aristocráticas sólo sirven
TRAUBE

MEDITACIONES

Si analizamos la existencia en forma de cualquier grande hombre, sobresaliente por su talento su virtud o su instrucción, es absolutamente cierto, que encontramos en alguna época de su vida restos de sufrimientos pasados, al parecer sin alma para resistir con todo el valor necesario que conduce a la victoria. el furioso huracán de las pasiones masanas, que minan el "yo" moral del individuo, cuando sin recurrir a la política o a los medios corrientes, triunfa, por la voluntad de Dios, del medio ambiente en que la fatalidad lo coloca.

mos en el fondo algún grande dolor, como su raíz necesaria".

Y es verdad, Las almas se purifican, los hombres se engrandecen en sus horas de dolor. El que nunca ha sufrido, más que los pesares naturales y vulgares de la existencia, no puede jamás llegar a ser grande, ni puro en sus costumbres, ni mucho menos santo!

—Cuando se sufre, generalmente se sufre solo. Los únicos cor-razones que comparten con nosotros nuestros males y dolores, son los de los padres; y a ellos, por respeto y por cariño, se les oculta—más que a nadie—los quebrantos que son capaces de finalizar con la existencia en cualquier momento de dolor vivido.

seguros de la bondad y justicia de nuestras acciones".

—Si estamos seguros de nosotros mismos, tenemos el derecho de creer, cuando somos objeto de injusticias males, que la gloria en alguna forma nos sonríe, o que los otros, los pequeños de alma—así lo creen y entonces resignados a tomar, junto con la "rosa, las espinas" volvemos los ojos al Kempis, y leemos en un versículo de tantos: "La gloria del mundo siempre va acompañada de tristeza; la gloria de los buenos está en sus conciencias y no en la boca de los hombres".

—Y confortados con esas palabras como el cristiano con los Santos Sacramentos, elevamos sentida plegaria al Ser Supremo, pidiendo paz para nosotros y perdón para nuestros de tractores, en la seguridad de que por "sobre todas las oraciones que se digan, agradan a Dios, las que se hacen por los enemigos".—Eso aconseja y dice San Gregorio el Magno y yo acepto y bendigo su consejo.

S. Durán ESCALANTE
San José, setiembre 1.º de 1930

United Fruit Company

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores "ULUA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde cuando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARGUANT". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana proce-

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans, via Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA
Servicio quincenal con los vapores de Avonmouth, y los Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth via Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Abрил 4 de 1930.

M. M. MARSH,
ADMINISTRADOR.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Teatro AMERICA

GRAN COMPANIA ESPAÑOLA DE ALTA COMEDIA

De las Rivas - Rivero

HOY ::: Martes 2 de Setiembre ::: HOY
A las 8.30 SIGUEN LOS EXITOS
ESTRENO

La graciosísima farsa cómica original, en 3 actos, de Francisco García Pacheco, titulada:

El Marido de mi Novia

Triunfo inmenso de Maria de las Rivas y José Rivero

ENTRADA DOS COLONES

Un Estreno todo hablado para hoy en el Raventós "Curvas Peligrosas" por Clara Bow y Richard Arlen

Para el público que sabe el inglés, como es costumbre todos los martes, esta noche el Raventós anuncia para la función de las 8.30 p. m. el estreno de la película toda hablada en ese idioma que se titula CURVAS PELIGROSAS (DANGEROUS CURVES) la original y bella película de la vida de circo interpretada por la encantadora artista Clara Bow y el notable galán de nuestro público Richard Arlen.

Se trata de un bello romance pasional entre gentes de circo

La formidable revista musical "Galas de la Paramount" logró un éxito sin precedente constituye esa película el más esplendoroso espectáculo teatral que hemos visto y oído en Costa Rica

Tal como lo habíamos previsto resultó. La inmensa concurrencia que el domingo llenó hasta lo increíble el amplísimo Teatro Raventós ha sido sorprendida con la magnificencia y esplendor de la magistral revista musical titulada GALAS DE LA PARAMOUNT, obra de belleza y arte realmente extraordinarios.

Ningún espectáculo de los ofrecidos a nuestro público en los últimos diez años ha logrado un éxito más completo que el obtenido por la obra estrenada el domingo en el Raventós, éxito que se ha reflejado en los comentarios entusiastas de la concurrencia y en los aplausos ca-

luros que número a número se oían en la sala.

Podemos decir de una manera terminante que cuantas veces GALAS DE LA PARAMOUNT sea proyectada, el teatro estará de bote en bote porque esa película musical, que nos ofrece un desfile de belleza, arte y grandiosidad jamás visto, a cargo de las más eminentes estrellas del cine y del canto debe ser admirada por todo el público de Costa Rica.

Se anuncia para mañana miércoles la tercera exhibición de GALAS DE LA PARAMOUNT que como el domingo y el martes llegará de nuevo el Teatro Raventós.

Frontón Jai - Alai

MARTES 2 DE SETIEMBRE 1930

NOCHE A LAS 8.30

GRAN FUNCION!

PRIMER PARTIDO A 20 TANTOS

Blancos: Castro-Esquivel ; Azules: Aguirre-Zuzaceta

SEGUNDO PARTIDO A 30 TANTOS

Blancos: Echaburo-Bernal ; Azules: Maguregui-Iriondo

LA GRAN TEMPORADA DE LA COMPAÑIA "ANIDO SEBRATI"

Llegará próximamente y debutará en el Teatro "Moderno"

Una gran temporada se prepara para muy en breve. Temporada que estará a cargo de la simpática y aplaudida Compañía de drama, comedia y variedades Anido Sebrati, ventajosamente conocida en nuestro público por haber actuado en anteriores ocasiones con éxito clamoroso.

Y ahora la Compañía Anido Sebrati viene reforzada con valiosos elementos, tales como el eminente actor cómico Jesús Izquierdo tan aplaudido en nuestra capital cuando vino con la Compañía "Santacruz" y la aplaudida "divette" María Terra-

das, bailarina y cancionista de gran renombre.

Además vienen de nuevo, la sugestiva artista Pilarcita Travesi, la adorable artista tan querida en Costa Rica, la gentil cantante argentina María Anido, el alma que canta, y otros valiosos elementos, sin faltar el célebre Angel Sebrati, el cómico de los cómicos y el eminente actor dramático Lozoya.

Creemos que la llegada de Anido Sebrati constituirá un gran acontecimiento teatral, pues el anuncio de la próxima temporada de dicha Compañía ha interesado vivamente a nuestro público.

GRAN TEATRO RAVENTÓS

Martes 2 de setiembre

TUESDAY SEPTEMBER 2th

MATINE Ea las 3 p. m.
TANDA a las 7 p. m.

Ken Maynard y su caballo "Tarzán" en la emocionante obra de terribles aventuras

CUÑA DEL MISMO PALO

A las 8.30 p. m.
Gran Estreno "Paramount" La estupenda película Parlante en inglés titulada

CURVAS PELIGROSAS

por la simpática CLARA BOW y el popular RICHARD ARLEN

Un emocionante romance de la vida de los artistas. CLARA en un papel dramático sublime y romántico!

ESRENO de revista de información PARAMOUNT NEWS

SEE AND HEAR!!

CLARA BOW

IN

DANGEROUS CURVES

with Richard Arlen

A great Paramount all Talking Melodrama of love and Thrills

DANGER that lurks in the curve of smiling lips. Danger that lurks in the love-charms of two women-rivals in love.

Dangerous curves in the road of romance. What happens?

IMAGINE CLARA IN TIGHTS AND SPANGLES!

Also Vitaphone act and PARAMOUNT NEWS

Grandioso estreno este Jueves de Moda en el Teatro Variedades: "Los esclavos de los Diamantes", extraordinaria superproducción de la M G. M.

Hay momentos en los que uno llega a dudar que los cinematografistas puedan ofrecer películas originales, que se señalen particularmente por su argumento, por la novedad de su asunto o trama dramática. Pero después de ver LOS ESCLAVOS DE LOS DIAMANTES es forzoso convenir que aún queda un poco de originalidad sensacional por los encantados mundos de la misteriosa y legendaria ciudad de Hollywood.

LOS ESCLAVOS DE LOS DIAMANTES es una superproducción de la Metro Goldwy Mayer, original en el tema y original en el desarrollo, de pasiones arrebatadoras que se urden en torno a un célebre diamante, cuyo brillo misterioso y fatal

lleva a las más violentas tragedias, a las más tremendas luchas por su posesión, a las más excitantes intrigas y crímenes. Es esta película una extraordinaria serie de aventuras, de dramas trágicos, que mantienen maticas situaciones, de peripecias del alma del espectador en constante ansiedad.

Algo sorprendente y maravilloso como pocas veces se ha visto en Costa Rica. LOS ESCLAVOS DE LOS DIAMANTES se estrenará este Jueves de Moda en el Teatro Variedades. No debe usted faltar si es que realmente usted gusta de las emociones fuertes que lo hagan olvidarse de la pequeñez y rutina de la vida y de la monotonía ambiente.

Algunas palabras acerca de la excelente Compañía de alta comedia de las Rivas Rivero. Grandioso estreno de esta noche en el Teatro América: "El Marido de mi novia"

En notas anteriores hemos hablado de la excelente Compañía de Alta Comedia que actúa en el Teatro América, la de las Rivas Rivero. Pero todo lo que podamos decir en su favor resulta escaso para exaltar sus excelentes y virtuosos artistas.

Y en verdad, para hacer justicia a este admirable conjunto artístico es de todo punto necesario verlo en sus representaciones, apreciar su labor particular en cada una de las obras que lleva a la escena, analizar

TEATRO Moderno

Martes 2 de setiembre

SOLAMENTE a las 7 p. m.

La sensacional película de aventuras policíacas

EL CRIMEN DE LA CANARIA

por William Powell y Louise Brooks

Grandioso Debut!

Soberbio Debut!

La esperada y notable compañía

ANIDO -- SEBRATI

JESUS IZQUIERDO

uno de los artistas que lo integran.

Todo cuanto podemos decir es que se trata de una de las mejores compañías que han llegado a Costa Rica. Y no hay en esto exageración. Para dar se cuenta del aprecio y valor que se les da en España a los cabeza y partes principales de esta compañía, bastará indicar, con respecto a doña María de las Rivas, que su nombre figuró, con gran honor entre los de las cinco mejores actrices españolas, en el concurso de popularidad abierto por la Prensa Gráfica de Madrid (la más grande y rica sociedad editora de diarios y revistas de esa capital) para designar quién debía de ser considerada la primera actriz española a la muerte de la eximia doña María Guerrero; y por lo que respecta a don José Rivero, su prestigio corre parejas con el de Ernesto Vilches, Ricardo Calvo o Enrique Borrás.

Para hoy ésta, como ya lo hemos repetido hasta la saciedad, excelente Compañía, anuncia el estreno de una fina y divertida comedia "El Marido de mi novia".

Variedades

Teatro Aristocrático
Martes 2 de Setiembre
A las 3 - La grandiosa obra dramática
VOLGA-VOLGA

con artistas Franceses
Entrada 50 Céntimos

A las 6.45 - La aplaudida producción SONORA
LA FLOTA AEREA

con el idolo del público Josefino RAMON NOVARRO
Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 ESTRENO de la segunda época y final de la formidable producción
EL CONDE DE MONTECRISTO

según la célebre obra de Alejandro Dumas

Jueves: Gran ESTRENO
La sensacional cinta
LOS ESCLAVOS DE LOS DIAMANTES

con un gran conjunto de estrellas: Pauline Starke, Owen Moore, Lionel Barrymore y Douglas Fairbanks Jr.